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após ficar 4 
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Para minimizar os impactos de uma estiagem severa, governador tem coordenado o planejamento de ações e ido a Brasília 
em busca de apoio do Governo Federal

Wilson Lima anuncia licenças 
para dragagens de rios do estado
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Conselho recomenda 
o julgamento virtual 
apenas para agravos 
internos, agravos re-
gimentais e embargos 
de declaração

Enquanto a Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB) 
tenta fazer avançar no 
Congresso a PEC das Sus-

tentações Orais, para garantir 
às defesas a palavra em todas 
as modalidades de julgamento, 
Tribunais de Justiça dos Estados 
têm amargado decisões do Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ), 
órgão que administra o Poder 
Judiciário, contra resoluções 
administrativas que na práti-
ca esvaziaram as sustentações  
dos advogados.

Até o momento, decisões limi-
nares suspenderam trechos de 
pelo menos quatro resoluções e 
emendas regimentais. Os tribu-
nais afetados são de Rondônia, 
Pará, Piauí e São Paulo. As Cortes 
foram procuradas, mas não se 
manifestaram até a publicação 
do texto.

Regras internas baixadas 
pelos tribunais ampliaram as 
modalidades de processos que 
podem ser julgadas no regime 
virtual. Nessas votações, que 

Decisão mais recente do CNJ suspendeu 
uma resolução do Tribunal de São Paulo, 
o maior do País, que ampliou o rol de 
processos que devem ser julgados prefe-
rencialmente na modalidade virtual

Últimas
Em revés a tribunais, CNJ suspende regras que 
ampliam votação virtual e restringem sustentação

são assíncronas, os advogados 
não têm a oportunidade de 
apresentar seus argumentos na 
tribuna, diante dos magistrados. 
Eles podem, no entanto, enviar a 
sustentação oral gravada.

Entidades de advogados de-
fendem que, em alguns proces-
sos, a sustentação oral precisa 
ocorrer em tempo real. Isso por-
que, embora se presuma que os 
juízes assistem aos memoriais 
gravados, não há garantia efe-

tiva de que todos analisam os 
argumentos antes de votar.

Já os tribunais têm justificado 
que agem pautados pela auto-
nomia administrativa e que os 
julgamentos online ajudam a 
desafogar o acervo.

O CNJ recomenda o julga-
mento virtual apenas para agra-
vos internos, agravos regimen-
tais e embargos de declaração. 
Advogados alegam que alguns 
tribunais “extrapolaram” o pa-

drão recomendado ao regula-
mentar internamente o modelo.

É o caso, por exemplo, do 
Tribunal de Justiça de Rondô-
nia, que autorizou o julgamen-
to online de apelações cíveis 
e criminais, ações rescisórias, 
mandados de segurança, re-
clamações e até habeas corpus.

O tribunal também barrou no-
vas sustentações orais quando 
o julgamento for transferido do 
plenário virtual para o físico. 

“Na hipótese de destaque do 
processo para julgamento em 
sessão presencial, se apresen-
tada a sustentação oral na for-
ma de gravação de áudio ou 
vídeo no ambiente eletrônico, 
fica dispensada nova sustenta-
ção ou manifestação oral”, diz 
a resolução administrativa de 
junho de 2023.

O Tribunal de Justiça do Pará 
flexibilizou ainda mais a reco-
mendação do CNJ e permitiu 
que todos os processos sejam 
submetidos a julgamento no 
plenário virtual. A decisão fica a 
critério do relator. A sustentação 
oral, segundo emenda regimen-
tal publicada em novembro de 
2022, é “facultativa”.

Advogados do Piauí também 
questionam exigências do Tri-
bunal de Justiça do Estado. Uma 
resolução da Corte, publicada 
em 2020, prevê que as partes 
podem se opor ao julgamento 
virtual, mas para isso precisam 
apresentar pedidos devida-
mente fundamentados. Ocorre 
que, segundo as defesas, esses 
requerimentos têm sido siste-
maticamente negados.

“Os pedidos de destaque são 
‘pro forma’, pois na prática so-
mente vem sendo possibilitada 
a juntada de sustentação oral no 
processo eletrônico PJ e através 
da gravação audiovisual, mes-
mo após a realização do pedido 
de destaque fundamentado”, 
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alegaram representantes da 
OAB em reclamação ao Con-
selho Nacional de Justiça.

A decisão mais recente do 
CNJ suspendeu uma resolução 
do Tribunal de São Paulo, o 
maior do País, que ampliou o 
rol de processos que devem 
ser julgados preferencialmente 
na modalidade virtual. A lista 
inclui apelações, agravos, man-
dados de segurança e habeas 
corpus. Os advogados podem 
contestar o julgamento virtual, 
desde que apresentem “moti-
vação declarada”.

As decisões liminares têm 
sido expedidas pelo conselhei-
ro Marcello Terto. Para o con-
selheiro, as resoluções deixam 
“elevado grau de subjetividade, 
para na~o dizer de seletividade, 
do relator” para decidir sobre os 
pedidos de destaque. Ele ava-
lia que as mudanças limitam o 
exerci´cio da advocacia e podem 
gerar “prejuízos irreversíveis”.

O tema ainda deve ser de-
batido no plenário do CNJ. O 
próprio conselheiro pediu que 
as liminares fossem levadas a 
referendo no colegiado, mas 
o procedimento ainda não  
foi pautado.

Advogados pedem que o 
Conselho Nacional de Justiça 
formule diretrizes mais objetivas 
para uniformizar os julgamentos 
virtuais e as regras de sustenta-
ções orais.

Divulgação
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DIVULGAÇÃO

Com alta de 0,9% na indústria nacional, na série com ajuste sazonal, cinco dos 15 
locais pesquisados pelo IBGE neste indicador apresentaram taxas positivas. Os maio-
res avanços foram registrados no Pará (3,8%), Mato Grosso (2,5%) e Santa Catarina 
(2,3%). Bahia (0,5%) e Rio Grande do Sul (0,1%) completaram o conjunto de locais com 
resultados positivos.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

No próximo domingo, 12/5, quando se celebra o Dia das Mães, a Prefeitura de Ma-
naus, por meio do Instituto Municipal de Mobilidade Urbana (IMMU), implementará 
uma operação especial para monitorar os cemitérios da cidade. Esta iniciativa busca 
assegurar a segurança e organização do trânsito, facilitando o acesso e a movimen-
tação de pessoas durante a visitação nos espaços públicos.

Editorial

Artistas, blogueiros, in-
fluenciadores, anônimos. 
Nunca se viu no Brasil tanta 
mobilização por uma tragé-
dia. O que só comprova que 
o melhor do Brasil é o bra-
sileiro. Quem não se com-
padeceu com as enchentes 
do sul ou tentou transformar 
a dor em likes chegou ao 
fundo do poço como gente. 

Infelizmente, as previsões 
são de mais chuvas para 
o estado, mas a corrente 
de solidariedade pelo caos 
é um alento que produz 

imagens de encher o Brasil  
de orgulho. 

De acordo com o Iment, a 
previsão é de mais chuvas 
para o Rio Grande a par-
tir desta sexta-feira. ““Nes-
te período, os volumes de 
chuva podem passar dos 
100 milímetros (mm). Ain-
da conforme a previsão, os 
ventos mudarão de direção 
e soprarão predominante-
mente de sul. Entre o fim do 
domingo (12) e a segunda-
-feira (13), as rajadas variam 
de oeste a sul e depois de 

sul, com velocidade acima 
de 30 km/h. Já na terça-feira 
(14), os ventos enfraque-
cem”, informa o instituto, 
sinal de que o brasileiro será 
chamado a agir em solida-
riedade novamente.

Marielle 
Não por coincidência, a PF 

prendeu mais dois suspeitos 
pela morte da ex-vereadora 
Marielle Franco. Desde que 
aprofundou a investigação e 
retirou o teor ideológico da 
mesa, a investigação sobre o 

atentado avançou o que não 
havia avançado desde 2018.

Trânsito louco 
A morte do motoqueiro 

nesta quinta-feira na Cidade 
Nova, vitima de um ônibus 
do transporte Amarelinho, 
só comprova a tese de que 
Manaus vive uma selvageria 
onde carros e pedestres dis-
putam que vai viver.

O rapaz foi atingido e arre-
messado por um motorista, 
que, em tese, deveria ser pro-
fissional e 100% cuidadoso.

2017
No último dia 30, a Co-

missão de Assuntos Econô-
micos (CAE) da ALE recebeu 
requerimento do deputa-
do estadual Wilker Barre-
to (Mobiliza) em que exige 
que o ex-governador, José 
Melo, apresente a presta-
ção de contas referente ao 
exercício de 2017 durante  
seu mandato.

São sete anos de demora. 
Será que alguém ainda es-
perar que essa prestação de 
contas prospere?

Brasil e Rio Grande do Sul

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Com a aprovação do Mi-
nistério da Fazenda para a 
operação de crédito entre 
Governo do Amazonas e 
Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID), 
fica ainda mais próximo o 
início das obras do Progra-
ma de Saneamento Inte-
grado (Prosai) de Parintins. 
Será o maior aporte de 
recursos públicos no inte-
rior, com intervenções que 
vão melhorar a qualidade 
de vida da população. 

O Ministério da Fazenda 
já encaminhou o pedido do 
Governo do Estado, com 
o parecer positivo e a ex-
posição de motivos que o 
embasou, para a Casa Civil 
da Presidência da Repú-
blica. Agora, o processo 
segue para o Senado Fe-
deral, última parada antes 
da assinatura do contra-
to entre BID e Governo  
do Amazonas.  

A solicitação do Governo 
do Estado já havia passa-
do pelo crivo da Secreta-
ria do Tesouro Nacional 
(STN), que também emitiu 
parecer favorável, encami-
nhando-o à Procuradoria 
Geral da Fazenda Nacional 
(PGFN). A PGFN elaborou 

a fundamentação técnica, 
com o aval à operação, 
para o Ministério da Fazen-
da, que agora também se 
posiciona positivamente.

O financiamento é de 
US$ 70 milhões, a serem 
pagos pelo Estado, que 
já iniciou o processo de 
licitação das obras de água 
e esgoto, que são mais 
emergenciais, com recur-
sos da contrapartida, mes-
mo antes da assinatura do 
contrato com o BID. A con-
trapartida estadual é de U$ 
17,5 milhões. A estimativa 
de investimentos nas obras 
de água e esgoto é de R$ 
122 milhões. 

As obras, nessa área, vão 
contemplar a recuperação 
de sete poços já existen-
tes e a perfuração de dez 
novos poços profundos, 
além da construção de 
quatro Centros de Reser-
vação e Distribuição. Será 
construída uma Estação 
de Tratamento de Esgoto 
(ETE) com capacidade para 
atender 25% da cidade, 
28,6 quilômetros de rede 
de coleta, 2.423 ligações 
domiciliares e quatro es-
tações elevatórias. 

O Prosai Parintins tam-

bém prevê investimentos 
no fortalecimento do Ser-
viço Autônomo de Água e 
Esgoto (SAAE), responsá-
vel pelos serviços de sane-
amento no município, para 
que possa operacionalizar 
o novo sistema que será 
entregue à cidade. 

O Prosai é executado pela 
Unidade Gestora de Pro-
jetos Especiais (UGPE). O 
programa vai urbanizar uma 
área de risco de alagação na 
região da Lagoa da France-
sa, alcançando os bairros 
Francesa, Santa Clara, San-
ta Rita de Cassia, Palma-
res, Castanheiras e Centro, 
beneficiando diretamente 
mais de 12 mil pessoas. 

As obras vão melhorar 
as condições socioam-
bientais e de infraestrutu-
ra urbana do município. 
Incluem o novo sistema 
de abastecimento de água 
e esgoto, a construção de 
conjuntos habitacionais 
e equipamentos públi-
cos, como parques ur-
banos, praças, ciclovias, 
playground’s, quadras 
poliesportivas, além de 
quiosques para pequenos 
comerciantes, um novo 
mercado, um Pronto Aten-

Prosai Parintins recebe mais uma aprovação
dimento ao Cidadão (PAC) 
e o Centro de Qualificação 
da Mulher Parintinense.

No total, 832 famílias 
sairão de área de risco 
de alagação para serem 
reassentadas em unidades 
habitacionais construídas 
pelo programa, em espa-
ços requalificados, com 
drenagem e mobilidade 
urbana, sistema viário, 
recuperação ambiental 
e reflorestamento. Serão 
504 unidades habitacio-
nais e as demais famílias 
receberão outros tipos de 
reposição de moradia.

A UGPE não tem medi-
do esforços para manter 
a população de Parintins 
informada e acompanhan-
do o passo a passo de 
todo o processo, seguin-
do orientação expressa do 
governador Wilson Lima. 
Especial atenção tem sido 
dada ao Grupo de Apoio 
Local (GAL), formado por 
representantes dos mo-
radores, assim como aos 
plantões sociais realizados 
pela UGPE para tirar dúvi-
das e esclarecer a popu-
lação sobre os projetos a 
serem desenvolvidos.

Dentro dessa linha de 

fortalecimento da partici-
pação popular, essa se-
mana as equipes da Com-
panhia de Saneamento 
do Amazonas (Cosama) 
iniciaram uma campanha 
de sensibilização no mu-
nicípio e de aplicação de 
pesquisa voltada ao sane-
amento básico, já prepa-
rando os moradores para 
o início das obras de água 
e esgoto. A ação, prevista 
em Termo de Cooperação 
Técnica assinado entre os 
órgãos, tem a intenção de 
ouvir a população e obter 
um diagnóstico ainda mais 

abrangente e atualizado 
sobre o público contem-
plado com o programa.

O Governo do Amazo-
nas está prestes a iniciar 
uma das obras mais im-
pactantes já executadas 
no interior e, em especial, 
resolvendo um problema 
crônico e grave, em Pa-
rintins, que é a qualidade 
da água consumida pela 
população. Trata-se de 
um investimento inédito, 
pelo volume de recur-
sos e pela transformação 
que irá proporcionar à  
Ilha Tupinambarana. 

Tiago Correa
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Cidades

Para minimizar os im-
pactos de uma estia-
gem severa, governa-
dor tem coordenado 
o planejamento de 
ações e ido a Brasília 
em busca de apoio do 
Governo Federal

O governador Wil-
son Lima anunciou, 
nesta quinta-feira 
(09/05), a emissão 

de licenças ambientais para 
a dragagem em quatro tre-
chos de rios do Amazonas e 
destacou que o Governo do 
Estado tem agido de forma 
antecipada para minimizar 
os impactos da estiagem 
deste ano, cuja previsão é 
de que seja tão ou mais 
intensa quanto a de 2023.

“Estamos entregando as 
licenças ambientais, através 
do nosso Ipaam, para que 
efetivamente já esteja toda 
essa questão ambiental re-
gularizada para que o traba-
lho (de dragagem) inicie o 
mais rápido possível. Já esti-
ve junto ao Governo Federal 
expondo a preocupação que 
nós temos com relação à es-
tiagem desse ano, que deve 
ser muito severa”, informou 
Wilson Lima.

O trabalho de dragagem 
será feito pelo Governo Fe-
deral, por meio do Departa-
mento Nacional de Infraes-
trutura de Transportes (Dnit), 
com previsão de início ime-
diato a partir da emissão das 
licenças. A dragagem atende 
um pleito do governador que 
desde o início do ano vem 
se reunindo com ministros 
de Estado, a exemplo dos 
ministérios de Portos e Aero-
portos, de Integração e De-
senvolvimento Regional e de 
Meio Ambiente e Mudança 

Especialista afirma

DIEGO PERES/ SECOM

Operação estiagem: Wilson Lima anuncia 
licenças para dragagens de rios do estado

do Clima, solicitando apoio 
na antecipação de ações.

Nesta semana, em Brasí-
lia, Wilson Lima também se 
reuniu com representantes 
da Eletrobrás para tratar so-
bre a segurança energética, 
especialmente dos sistemas 
isolados de fornecimento de 
energia elétrica.

Dragagem
O serviço de dragagem 

consiste na retirada de se-
dimentos (como areias e 
outros materiais) do fundo 
dos rios para facilitar a na-
vegação de embarcações e 
evitar que encalhem. Entre 
os trechos que receberam 
as licenças ambientais, emi-
tidas pelo Instituto de Prote-
ção Ambiental do Amazonas 
(Ipaam), estão: Manaus-
-Itacoatiara (rio Madeira); 
Codajás-Coari e Benjamin 

Entre as ações conside-
radas urgentes, além da 
dragagem dos rios, estão 
a manutenção de portos e 
aeroportos; controle de qua-
lidade do ar; soluções para 
acesso à água potável; e me-
didas que evitem o desabas-
tecimento de combustíveis, 
comércios e comunicações.

Amazonas pelo Rio Gran-
de do Sul

Wilson Lima também lan-
çou, nesta quinta, a cam-
panha solidária “Amazonas 
Pelo Rio Grande do Sul”, para 
arrecadar alimentos não pe-
recíveis e água potável – duas 
das principais demandas do 
estado gaúcho – às vítimas 
das chuvas e enchentes, além 
de ração e medicamentos 
veterinários. As doações 
iniciam a partir de sábado 
(11/05), em Manaus, e vão 
até o dia 18/05. O que for 
arrecadado será transporta-
do em carretas cedidas pela 
empresa Bertolini e seguirão 
de Manaus ao Rio Grande 
do Sul.

Também serão enviados 
três purificadores de água 
do programa Água Boa e, 
inicialmente, 30 mil copos 
de água da Companhia de 
Saneamento do Amazonas 
(Cosama).

Além disso, o Governo do 
Amazonas enviará, nesta 
sexta-feira (10/05), 15 pro-
fissionais do Corpo de Bom-
beiros especialistas em sal-
vamento aquático, terrestre, 
atendimento de primeiros-
-socorrose salvamento em 
estruturas colapsadas.

A Defesa Civil também 
abrirá um canal para trazer 
aos amazonenses que mo-
ram no Rio Grande de Sul 
e que tenham interesse em 
retornar ao Amazonas. As 
necessidades de cada famí-
lia serão avaliadas e infor-
mações estão no site www.
paineldoclima.com.br.
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Constant-São Paulo de Oli-
vença (rio Amazonas) e Ben-
jamin Constant – Tabatinga 
(rio Solimões).

Estiveram no anúncio a de-
putada estadual Joana Darc; 
o presidente da Associação 
dos Municípios Amazonen-
ses, Anderson Souza, que 
também é prefeito de Rio 
Preto da Eva; e secretários 
estaduais.

Na ocasião, o governa-
dor ressaltou o reforço em 
novas estruturas para abas-
tecimento de água tratada 
no interior. Atualmente, o 
estado conta com 500 sis-
temas instalados em todo 
o Amazonas. Nesta quarta 
(08/05), 12 projetos para 
reforço dessas estruturas 
foram aprovados no Novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) Seleções. 
Segundo a Defesa Civil Esta-

dual, pelo menos 20 novas 
estruturas móveis devem ser 
usadas no período da seca.

Estiagem
O governador Wilson Lima 

reuniu na segunda (06/05), 
secretários de estado para 
alinhar ações de enfrenta-
mento à estiagem prevista 
para este ano e a construção 
do plano de trabalho estadu-
al para a questão e determi-
nou que as secretarias atuem 
no planejamento prévio para 
minimizar os efeitos da es-
tiagem, caso ocorra.

A Defesa Civil tem realiza-
do desde o mês de janeiro 
reuniões com setores como 
indústria e comércio, pode-
res públicos, empresas de 
telecomunicações e conces-
sionárias de água e energia 
para fornecer informações e 
coordenar ações de preven-

ção diante da possibilidade 
de outra severa estiagem 
em 2024.

“Estamos envolvendo toda 
a sociedade civil porque pre-
cisamos, de fato, adotar po-
líticas públicas, mas também 
ações dentro de todo o âmbito 
para que o sistema funcione 
e consiga proteger a nossa 
população”, afirmou o secre-
tário executivo de Defesa Civil, 
coronel Francisco Máximo.

Os níveis dos rios em to-
das as calhas do Amazonas 
estão abaixo do esperado 
para o período, se compa-
rado a anos anteriores. A 
cota do rio Negro, nesta 
quinta-feira, por exemplo, 
chegou à marca de 25,67 
metros. Em anos anteriores 
as cotas nesse mesmo dia 
eram de 27,44 metros (2023); 
29,10 metros (2022) e 29,43 
metros (2021).

Tarumã desponta como área 
de ascensão imobiliária

DIVULGAÇÃO

Nova opção para imóveis em Manaus

Não é à toa que o Tarumã 
tem sido um dos bairros com 
maior crescimento no merca-
do imobiliário da área, repre-
sentando, junto com outros 
cinco bairros, mais de 75% de 
unidades vendidas somente 
em 2023, segundo dados da 
Associação das Empresas do 
Mercado Imobiliário do Ama-
zonas (Ademi-AM).

Esse desempenho deve se re-
petir em 2024. Na avaliação de 
Henrique Medina, presidente 
da Ademi-AM, o crescimen-
to contínuo e a resiliência do 
mercado imobiliário do Ama-
zonas refletem a confiança dos 
consumidores e investidores no 
setor, apesar dos desafios eco-
nômicos e sociais. “Este desem-
penho positivo em 2023 sinaliza 
um cenário promissor para o 
futuro do mercado imobiliário 
estadual”, comentou.

Para Frank Souza, presidente 
do Sindicato da Indústria da 
Construção Civil do Amazonas 
(Sinduscon-AM), esse cresci-
mento também se deu devido 

PRONAF

a obras que proporcionaram 
melhoria de acesso a várias 
regiões. “É o caso do Rapidão, 
que foi feito ligando vários bair-
ros e trazendo uma melhoria 
no escoamento de trânsito na 
região Tarumã”, afirma.

Ele destaca que a implanta-
ção dessas vias expressas con-
tribuiu ainda mais para o desen-
volvimento da infraestrutura da 
região, resultando na chegada 
de redes de supermercados, 
escolas, hospitais e Unidades 
Básicas de Saúde (UBS). Nas 
proximidades do Tarumã, tam-
bém destaca-se o shopping, o 
aeroporto de Manaus e uma 
série de outras operações co-
merciais que garante acesso 
rápido a serviços. “Além disso, 
ainda há a melhoria do valor 
econômico de terrenos, que 
geralmente possuem maiores 
áreas”, apontou.

Souza declara que esse com-
bo formado pelo preço do imó-
vel, a facilidade de acesso e 
a infraestrutura acaba sendo 
um fator decisivo para quem 

busca morar em uma região 
que ofereça melhor qualidade 
de vida junto à natureza.

De olho nesse público, o lote-
amento de alto padrão Quintas 
de São José do Rio Negro acaba 
saindo na frente. Localizado 
no bairro Tarumã, o empre-
endimento adota o conceito 
sustentável e oferece uma va-
riedade de comodidades, que 
vão desde quadras esportivas 
até capela, três clubes, parque 
aquático, academia, brinque-
doteca, trilha verde e mirante.

Governo do Amazonas envia 30 
mil copos de água para o RS

DIVULGAÇÃO

Avião com doação das águas

O Governo do Amazonas 
enviou, na manhã desta quin-
ta-feira (09), 30 mil copos de 
água tratada, produzidos pela 
Companhia de Saneamento do 
Amazonas (Cosama), para o es-
tado do Rio Grande do Sul, que 
passa por um desastre natural 
em decorrência das chuvas na 
região. A ajuda humanitária foi 
encaminhada em um avião da 
Força Aérea Brasileira (FAB), com 
previsão de que sejam enviados 
mais 70 mil copos no decorrer 
das próximas semanas.

O envio dos 30 mil copos de 
água foi estabelecido em uma 
conversa entre os governadores 
Wilson Lima, do Amazonas, e 
Eduardo Leite, do Rio Grande 
do Sul, na manhã de terça-feira 
(07/05), onde ficou acordado o 
envio imediato de suprimentos 
essenciais para ajudar a popula-
ção gaúcha afetada.

“O governador Wilson Lima, 
atendendo uma necessidade 
do governo do Estado do Rio 
Grande do Sul, determinou que 
a Defesa Civil coordenasse as 
ações de envio de ajuda hu-

AÇÃO SOLIDÁRIA DOS AMAZONENSES

manitária. Estamos aqui, hoje, 
com o apoio da Força Aérea 
Brasileira, fazendo a remessa de 
água tratada para o Estado do 
Rio Grande do Sul”, ressaltou o 
secretário da Defesa Civil, coronel 
Francisco Máximo.

De acordo com o diretor-pre-
sidente da Cosama, Armando 
do Valle, serão enviados apro-
ximadamente 100 mil copos de 
água para o Sul do país. “Esta-
mos mandando agora 30 mil 
copos, essa é a nossa primeira 
remessa. Já está em produção 
mais 70 mil copos, no total serão 
100 mil copos que o Amazonas  
enviará”, afirmou.

Outras ações
Desde que o Rio Grande do 

Sul declarou estado de emer-
gência, o governador Wilson 
Lima colocou à disposição toda 
a estrutura do Governo do Ama-
zonas para prestar o apoio ne-
cessário ao governador Eduardo 
Leite e à população gaúcha. O 
Corpo de Bombeiros e a Defe-
sa Civil do Amazonas mantém 
contato direto com o Comitê 

de Crise instituído pelo governo  
daquele estado.

Foram disponibilizados 15 
profissionais de saúde do Corpo 
de Bombeiros Militar do Ama-
zonas, entre médicos, enfermei-
ros, fisioterapeutas, veterinários 
e dois especialistas em grandes 
desastres naturais da Defesa 
Civil. Os profissionais estão à 
disposição para serem envia-
dos ao estado a qualquer mo-
mento, conforme solicitação do  
governo gaúcho.



Tamoiotatá 4: PMAM prende homem com 
armas e munições no sul do Amazonas

Policiais do Batalhão 
de Policiamento 
Ambiental (BPAmb), 
da Polícia Militar do 

Amazonas (PMAM), em 
cumprimento à operação 
Tamoiotatá 4, de comba-
te aos crimes ambientais, 
prenderam um homem 
suspeito de posse irregular 
de arma de fogo e muni-
ção de uso permitido. A 
prisão foi registrada em 
Apuí (a 453 quilômetros 
de Manaus).

As equipes estavam em 
operação conjunta com 
os órgãos ambientais, no 
início desta semana, no 
ramal do Geleia, quando 
identificaram o homem em 
uma propriedade rural em 
atitude suspeita. Durante 
abordagem e revista na 
residência, encontraram 
diversas munições no local.

Após a prisão do suspei-
to, os policiais seguiram 
revistando o local e encon-
traram, escondidos entre os 
galhos, uma espingarda ca-
libre 12, um rifle calibre 22 
e uma carabina calibre 357.

O homem foi encami-
nhado para a Polícia Cí-
vil em Apuí, por suspeita 
de envolvimento em cri-
mes de posse irregular de 
arma de fogo e munição de  
uso permitido.

Operação Tamoiotatá
Como parte do plano de 

preparação do Governo do 
Amazonas contra a estia-
gem prevista para este ano, 
a operação Tamoiotatá 4 
teve início no dia 30 de 
abril. A ação é realizada 
em todo o sul do estado 
e tem como objetivo atuar 
na repressão de crimes am-
bientais, uma vez que a área 
concentra cerca de 85% dos 
crimes de desmatamento e 

queimadas em todo o esta-
do. As ações são realizadas 
de forma integrada com 
a participação de órgãos 
estaduais e federais.

A operação Tamoiotatá 
é uma Força-Tarefa com-
posta por equipes da Se-
cretaria de Estado de Se-
gurança Pública (SSP-AM), 
da Polícia Militar (PMAM), 
da Polícia Civil (PC-AM), o 
Corpo de Bombeiros (CB-
MAM), da Secretaria de 
Estado do Meio Ambiente 
(Sema), do Instituto de Pro-
teção Ambiental do Ama-
zonas (Ipaam), e do Centro 
Gestor e Operacional do 
Sistema de Proteção da  
Amazônia (Censipam).

A operação é a maior 
força-tarefa compos-
tas por órgãos esta-
duais, federais e mu-
nicipais

PC-AM deflagra Operação Zedan e prende 
empresário que aplicava golpes em idosos

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da 76ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP) de Santa 
Isabel do Rio Negro (a 630 
quilômetros de Manaus) 
cumpriu, na quarta-feira 
(08/05), mandado de prisão 
preventiva de Naum Goes 
Zedan, por estelionato e 
apropriação de proventos 
de idoso. O homem faturou 
cerca de R$ 60 mil aplicando 
os golpes.

De acordo com o delega-
do John Castilho, da 76ª DIP, 
várias vítimas procuraram a 
delegacia para denunciar 
o homem, relatando que o 
crime ocorria quando iam à 
loja de Naum para fazer o 
saque dos benefícios previ-
denciários, bem como para 
comprar eletrodomésticos.

“Na ocasião, Naum pedia 
aos idosos o cartão e a 
senha bancária para efe-
tuar o saque ou a compra. 
Então ele efetuava diver-
sos empréstimos, saques 
e, até mesmo, compras 
simuladas na máquina de 
cartão da própria loja, para 

PM-AM prende homem com cinco armas de fogo

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), por meio das Rondas 
Ostensivas Cândido Mariano 
(Rocam), prendeu um homem, 
de 22 anos, e apreendeu cin-
co armas de fogo, entre as 
quais duas submetralhadoras 
artesanais. A ação policial foi 
realizada na noite de quarta-
-feira (08), no bairro Redenção, 
zona centro-oeste de Manaus.

A equipe policial realizava pa-
trulhamento de rotina naquela 
região, por volta das 20h20, 
quando abordou um homem 
entrando em um beco, nas 
proximidades da rua Ituitaba. 
Durante revista pessoal foram 
encontradas, dentro da mochila 
do suspeito, cinco armas de fogo.

Foram aprendidas duas 
submetralhadoras artesanais, 

A prisão foi registrada em 
Apuí (a 453 quilômetros 
de Manaus).

SANTA ISABEL DO RIO NEGRO

sacar posteriormente os  
valores’’, disse.

Conforme o delegado, em 
um dos casos, o homem 
reteve o cartão e apro-
priou-se da remuneração 
e efetuou diversos em-
préstimos na conta de uma  
idosa indígena.

“Em determinado mo-
mento, a vítima não con-
seguiu mais sacar o valor da 

O homem faturou cerca de R$ 60 mil aplicando os golpes

duas pistolas calibres 380, um 
revólver calibre 38, além de 
dois carregadores de pistola, 
dois carregadores de subme-
tralhadora, 17 munições de 
calibre 380 intactas e 6 muni-
ções calibre 38 intactas.

O homem e o material apre-
endido foram encaminhados 
para o 19º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP).

REDENÇÃO

O suspeito foi preso pela Rocam durante patrulhamento de rotina na zona centro-oeste
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PC-AM prende 
homem que 
matou jovem 
em situação 
de rua

JORGE TEIXEIRA

Policiais civis da Delegacia 
Especializada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS) cumpriram, 
na quarta-feira (08), mandado 
de prisão preventiva de Antô-
nio Freire Nogueira Júnior, 36, 
pelo homicídio de um jovem 
em situação de rua identificado 
como Fernando Henrique da 
Silva Peres, que tinha 18 anos. 
A vítima foi atingida por cinco 
disparos de arma de fogo, no dia 
8 de janeiro deste ano, na ave-
nida Autaz Mirim, bairro Jorge 
Teixeira, zona leste de Manaus.

A delegada Deborah Barrei-
ros, adjunta da DEHS, informou 
que as investigações começa-
ram logo após o crime e foi 
possível identificar, por meio 
das imagens das câmeras de se-
gurança, um carro Volkswagen 
Fox, de cor vermelha, no local 
do delito, do qual saíram dois 
indivíduos, um deles Antônio 
Freire Nogueira Júnior.

“As primeiras informações 
que tivemos foi de que o au-
tor esteve no terreno baldio 
em que o corpo de Fernando 
foi encontrado, pois as imagens 
mostram o infrator descendo 
do veículo e indo ao local”, 
explicou a delegada.

Motivação do crime
Segundo a autoridade poli-

cial, o homem confessou, em 
depoimento, ter tirado a vida 
do jovem por acreditar que a 
vítima havia cometido peque-
nos furtos em estabelecimen-
tos comerciais daquela região.

Ele disse, ainda, que foi atrás 
de Fernando Henrique porque 
ele estava com alguns perten-
ces que havia subtraído da su-
cataria do homem, e ele queria 
recuperá-los.

As investigações continuarão 
para identificar o outro envol-
vido na ação criminosa.

Antônio Freire responderá 
por homicídio qualificado por 
motivo fútil. Ele será encami-
nhado à audiência de custó-
dia e ficará à disposição do 
Poder Judiciário.

sua aposentadoria, viven-
do em situação de penúria. 
Quando fomos prendê-lo, 
ainda cumprimos mandado 
de busca e apreensão dos 
objetos e documentos rela-
cionados aos crimes”, disse.

Naum Goes Zedan res-
ponderá por estelionato e 
apropriação de proventos 
de idoso e ficará à dispo-
sição da Justiça.

A ação é realizada em todo 
o sul do estado

DIVULGAÇÃO
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entanto, só veio depois de 
muito debate. A oposição cri-
ticou a criação de uma nova 
despesa para a população, 
enquanto senadores da base 
governista destacaram o ca-
ráter social da proposta.

Para o líder da oposição, se-
nador Rogério Marinho (PL-
-RN), o SPVAT é uma forma 
de aumentar impostos para a 
população fragilizada.

Ele disse que o seguro na 
verdade é um tipo de imposto, 
já que é obrigatório. Segundo 
Marinho, o cálculo é que o 
novo seguro possa render até 
R$ 7 bilhões ao ano para o 
governo – o que serviria para 
ajudá-lo a fazer superávit fiscal. 
“O governo pretende aumentar 

seus gastos em detrimento das 
finanças brasileiras. Isso implo-
de a economia e aqueles que 
o governo quer proteger serão 
as vítimas”, declarou Marinho, 
ao pedir a rejeição do projeto.

O senador Jorge Seif (PL-
-SC) declarou que a criação do 
SPVAT é mais um imposto nas 
costas do brasileiro. Na mesma 
linha, o senador Eduardo Girão 
(Novo-CE) também criticou o 
projeto e o governo e disse 
que votava de forma contrária 
“com convicção”. O senador 
Carlos Portinho (PL-RJ) definiu 
o governo como “impostor”, 
que só pensa em mais imposto. 
Já o senador Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ) disse ter saudade do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, 

seu pai, que se preocupava em 
“tirar o Estado do cangote do 
contribuinte”. Ele lembrou que 
foi o ex-presidente que acabou 
com o DPVAT.

“Qual foi o impacto que a 
falta do DPVAT fez na vida do 
povo? Nenhum! Isso aqui é 
pra arrecadar mais”, declarou 
Flávio Bolsonaro.

O senador Lucas Barreto 
(PSD-AP) se declarou contrário 
ao projeto, enquanto o sena-
dor Esperidião Amin (PP-SC) 
criticou o “jabuti” da alteração 
no arcabouço fiscal. O sena-
dor Oriovisto Guimarães (Pode-
mos-PR) afirmou que a história 
do DPVAT “não é uma boa his-
tória”, mas disse que o grande 
problema do projeto é “o jabuti 

O Senado aprovou, nes-
ta quarta-feira (8), o 
novo seguro obriga-
tório para veículos, 

semelhante ao antigo Danos 
Pessoais por Veículos Auto-
motores Terrestres (DPVAT). A 
volta do DPVAT tem 41 votos 
a favor, o mínimo necessário 
para esse tipo de proposição, 
e 28 contrários. O texto do 
Projeto de Lei Complementar 
(PLP) 233/2023, de iniciativa do 
governo, também aumenta em 
R$ 15,7 bilhões o limite para as 
despesas da União. Aprovado 
nessa terça-feira (7) na Comis-
são de Constituição e Justiça 
(CCJ) e enviado ao Plenário em 
regime de urgência, o projeto 
foi relatado pelo líder do go-
verno, senador Jaques Wagner 
(PT-BA), e segue para a sanção 
da Presidência da República.

Novo PDVTA e polêmica 
Wagner destacou o caráter so-
lidário do novo seguro “para 
quem não tem seguro contra-
tado”. O texto cria o Seguro 
Obrigatório para Proteção de 
Vítimas de Acidentes de Trân-
sito (SPVAT). De acordo com 
a proposição, o SPVAT deve 
ser cobrado anualmente dos 
proprietários de automóveis 
e motocicletas e usado para 
pagar indenizações por aciden-
tes. A Caixa Econômica Federal 
será a administradora do fundo 
desses recursos.

“É um seguro solidário. O valor 
deve ser entre R$ 50 e R$ 60 
por ano. É para ajudar aqueles 
que não conseguem um seguro 
privado”, registrou Wagner.

Debate
A aprovação da matéria, no 

Apesar dos debates, novo DPVAT será cobrado em breve em todo o Brasil

Senado aprova volta do DPVAT, 
a pedido do governo 

que o texto carrega”, fazendo 
referência à alteração no arca-
bouço fiscal que libera mais de 
R$ 15 bilhões para o governo. 
Quando se muda um estatuto 
como esse, de forma sorratei-
ra, o mercado percebe e cria 
insegurança jurídica”, criticou 
Oriovisto, ao anunciar voto 
contrário à proposta.

Ao defender a aprovação 
da matéria, o senador Edu-
ardo Braga (MDB-AM) disse 
não haver dúvida de que a 
saúde pública precisa de mais 
recursos. Segundo o senador 
Fabiano Contarato (PT-ES), 
o seguro é importante para 
ajudar as vítimas de aciden-
tes de trânsito. Já o senador 
Cid Gomes (PSB-CE) relem-
brou como ocorreu o fim do 
DPVAT no governo passado, 
envolvendo uma disputa po-
lítica entre o ex-presidente 
Jair Bolsonaro e o deputado 
federal Luciano Bivar (União-
-PE). Declarou que o atual pro-
jeto é importante para ajudar 
nas despesas dos hospitais 
públicos e destacou a justiça 
na cobrança, já que o se-
guro será cobrado de todos 
os proprietários de veículos  
e motocicletas.

Conforme informou o pre-
sidente da CCJ, senador Davi 
Alcolumbre (União-AP), a apro-
vação do projeto foi um acordo 
entre as lideranças do Con-
gresso e o governo. O senador 
Weverton (PDT-MA) também 
declarou apoio à matéria, que 
seria importante para ajudar 
nos recursos do SUS. A sena-
dora Zenaide Maia (PSD-RN) 
também manifestou apoio ao 
projeto e afirmou que, como 

TCE-AM aplica multa de R$ 5,8 
milhões na Prefeitura de Amaturá 

Os conselheiros do Tribu-
nal de Contas do Amazonas 
(TCE-AM) julgaram proce-
dente uma denúncia formu-
lada contra a Prefeitura de 
Amaturá por supostas irre-
gularidades na aquisição de 
combustíveis no período de 
2010 a 2015, e determinaram 
que o prefeito à época, João 
Braga Dias, devolva aos co-
fres públicos R$ 5,8 milhões 
entre multas, glosa e alcance.

Proferida nesta terça-feira 
(7), a decisão levou em conta 
denúncia apresentada pela 
deputada estadual Alessan-
dra Campêlo, abarcando 
também as empresas JAB 
Eufrásio Comércio Ltda. e OG 
Combustíveis e Navegação 
Ltda por possível anomalia 
na progressão dos valores 
gastos pela prefeitura no pe-
ríodo mencionado.

Conforme o órgão ins-
trutor da Corte de Contas 
amazonense, as compras de 
combustíveis tiveram um 
grande salto a partir do ano 
de 2011, quando a Prefei-
tura de Amaturá passou de 
5.000 litros comprados em 
2010 para 96.490 litros no 
ano seguinte; 99.201 litros 
em 2012; 159.725 litros em 
2013; 175.974 litros em 2014 
e 120.363 em 2015.

Os gastos no período cor-

responderam ao valor de R$ 
5,6 milhões para aquisição de 
gasolina comum, óleo die-
sel comum, óleo lubrificante 
2 tempos, óleo lubrificante 
multiviscoso, óleo lubrifican-
te para engrenagem, óleo 
hidráulico e graxa.

Em análise de prestações de 
contas anuais da prefeitura 
de Amaturá no período de 
2010 a 2015, foi observado 
que o órgão possuía apenas 
quatro veículos.

Além dos combustíveis e 
derivados de petróleo, foi 
verificado que não existia a 
identificação dos beneficia-
dos com a aquisição, pela 
Prefeitura, de 2.056 botijas 
de gás de 13kg durante o 
referido período, totalizando 

R$ 116,9 mil.
Por não ter se manifestado 

para apresentar defesa, João 
Braga Dias terá que devolver 
com a empresa JAB Eufrásio 
Comércio Ltda o valor de R$ 
5,5 milhões, assim como com 
a empresa OG Combustíveis 
e Navegação, que terá que 
devolver com o prefeito o 
valor de R$ 99,3 mil.

O prefeito também foi mul-
tado no valor de R$ 68,2 
mil pela não comprovação 
do bom uso do dinheiro 
público, violando o pará-
grafo único do artigo 70 da 
Constituição Federal.

Tanto prefeito, quanto as 
empresas, possuem 30 dias 
para pagar os valores devidos 
ou para recorrer da decisão.

IRREGULARIDADES

Ex-prefeito terá que pagar quantia milionária aos cofres públicos

Projeto da UEA na Aleam quer 
cotas para estudantes do AM 

O presidente da Assem-
bleia Legislativa do Ama-
zonas (Aleam), deputado 
estadual Roberto Cidade 
(UB), recebeu nesta quarta-
-feira, 8, na presidência do 
Legislativo Estadual, o reitor 
da Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA), André 
Zogahib, que apresentou 
a minuta do projeto que 
restabelece o percentual 
de cotas aos alunos que 
cursarem o ensino médio 
no Amazonas ingressarem 
na universidade estadual, 
de acordo com os preceitos 
constitucionais.

A medida, que visa corrigir 
assimetrias de desenvolvi-
mento econômico e social 

do Estado, destina 50% das 
vagas para estudantes do 
Amazonas e deve tramitar 
em regime de urgência na 
Aleam e ir a plenário já na 
próxima semana.

No final do ano passado, 
o Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) invalidou lei es-
tadual que reservava 80% 
das vagas do vestibular da 
universidade estadual para 
estudantes que tivessem 
cursado o ensino médio 
integralmente em esco-
las, públicas ou privadas,  
no Amazonas.

“Tivemos uma decisão do 
STF que pediu para que 
a UEA revisse as cotas e 
hoje deliberamos, em uma 
reunião, juntamente com o 
reitor André Zogahib, que 
veio explicar sobre os per-
centuais para negros, PcDs, 
indígenas, alunos do inte-
rior, da capital, bem como 
para os estudantes que vêm 
de outros Estados como de-
vem ser as cotas. Acredito 
que a matéria está madura. 
Ela vai começar a tramitar na 
Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJR)) e, 
provavelmente na semana 
que vem devemos deliberar 
em plenário. Vamos pautar 
em regime de urgência e 
acredito que iremos aprovar. 

A urgência se justifica em 
razão do início do processo 
do vestibular da UEA”, afir-
mou o deputado presidente.

Conforme a proposta 
apresentada pelo reitor 
da UEA, será destinado o 
percentual de 50% para 
estudantes que tenham 
cursado o ensino médio 
integralmente em escolas 
do Amazonas, 50% para es-
tudantes de outros Estados 
da Federação, 40% para in-
gresso via vestibular e 60% 
pelo Sistema de Ingresso 
Seriado (SIS). Indígenas, ne-
gros e PcDs também terão 
mantidos o seu direito de 
acesso às cotas. A previsão 
da UEA é que sejam ofer-
tadas em torno de 5 mil 
vagas no vestibular 2024. 
A reunião contou, ainda, 
com a presença dos de-
putados George Lins (UB), 
Dr. Gomes (Podemos), Da-
niel Almeida (Avante), Ro-
zenha (PMB), Cabo Maciel 
(PL), que é presidente da 
Comissão de Educação da 
Aleam, Alessandra Campelo 
(Podemos), João Luiz (Re-
publicanos), Adjuto Afonso 
(UB), Wilker Barreto (Mo-
biliza), Cristiano D’Angelo 
(MDB), Dra. Mayara Pinhei-
ro (Republicanos) e Thiago 
Abrahim (UB).

PRESSÃO

Reitor foi aos deputados para fazer 
valer projeto 

médica de urgências, sabe a im-
portância de mais recursos para 
atender as vítimas de acidentes 
de trânsito. De acordo com o 
senador Otto Alencar (PSD-BA), 
mais de 40% do valor arrecada-
do será direcionado para o SUS, 
para atender principalmente a 
população mais carente.

Alterações
A Câmara dos Deputados 

alterou o texto original pro-
posto pelo Poder Executivo 
para ampliar a lista de des-
pesas a serem cobertas pelo 
SPVAT. O rol passa a contem-
plar assistência médica e su-
plementar, como fisioterapia, 
medicamentos, equipamentos 
ortopédicos, órteses e próteses. 
Também passam a ser pagos 
serviços funerários e despesas 
com a reabilitação profissional 
de vítimas que ficarem parcial-
mente inválidas. Os deputados 
incluíram ainda a possibilidade 
de pedidos de indenização e 
assinatura de documentos por 
meio eletrônico.

O texto recebeu 30 emendas 
na CCJ do Senado. O senador 
Wagner acatou apenas uma de-
las, de redação, proposta pelos 
senadores Marcos do Val (Po-
demos-ES) e Rogério Carvalho 
(PT-SE). A alteração deixa claro 
que o cônjuge e os herdeiros 
da vítima devem receber inde-
nização por morte e reembol-
so de despesas com serviços 
funerários. A vítima recebe 
as demais coberturas: invali-
dez permanente e reembolso 
por despesas com fisioterapia, 
medicamentos, equipamentos 
ortopédicos, órteses, próteses e 
reabilitação profissional.

Para a tristeza dos 
brasileiros, mais uma 
conta a pagar

DIVULGAÇÃO
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R$ 200 bilhões nos primei-
ros dez meses desta safra 
2023/24, um novo recorde 
histórico. Em todo o ciclo 
2022/23, o montante al-
cançou R$ 196,6 bilhões. 
De julho do ano passado 
ao último mês de abril, 
foram liberados pela ins-
tituição R$ 179,1 bilhões 
em operações de crédito 
rural em si, com destaque 
para custeio, e R$ 20,9 bi-

lhões foram destinados a 
financiamentos de cadeia 
de valor.

Embora o montante de-
sembolsado continue em 
alta, houve aumento da 
inadimplência, em decor-
rência da conjunção nega-
tiva derivada de quebra de 
safra e queda de preços de 
grãos como soja e milho. 
Em teleconferência com 
analistas sobre resultados, 

o vice-presidente de Finan-
ças do BB, Marco Geovanne 
Tobias, afirmou que a situ-
ação está sendo monitora-
da. A taxa de inadimplência 
atingiu 1,19% no primeiro 
trimestre deste ano, ante 
0,96% em igual período 
de 2023.

O banco anunciou nos 
últimos dias que os produ-
tores rurais gaúchos afeta-
dos pelas fortes chuvas que 

Economia

Montante foi regis-
trado nos dez primei-
ros meses da safra 
atual

Os desembolsos de 
crédito rural do 
Banco do Brasil, 
líder desse seg-

mento no país, alcançaram 

Os prejuízos agrícolas e pecuários provocados pela tragédia já são calculados em quase R$ 800 milhões

Ibovespa cai 
mais de 1% 
com balanços e 
Copom dividido 
em foco

MERCADO

A bolsa paulista recuava mais 
de 1% após a abertura desta 
quinta-feira, com uma série de 
balanços corporativos ocupando 
as atenções, enquanto investido-
res repercutiam a desaceleração 
no ritmo de queda da taxa Selic 
na véspera, em decisão dividida 
dos direitos do Banco Central.Os 
mercados reagiam a uma decisão 
muito dividida pela desacelera-
ção do ritmo de corte da Selic 
na véspera, que levantou pre-
ocupações sobre mudanças no 
perfil do colegiado, com o Comitê 
de Política Monetária (Copom) 
também destacando em seu co-
municado cenários internacional 
e doméstico muito incertos.

O Banco Central decidiu na 
véspera fazer um corte de 0,25 
ponto percentual na taxa Selic, 
para 10,50% ao ano, interrom-
pendo sequência de seis redu-
ções seguidas de meio ponto 
percentual e abandonando sua 
indicação sobre o futuro dos 
juros básicos.

Segundo participantes do 
mercado, o que mais pesou 
sobre o apetite por risco foi a 
divisão na decisão, o que para 
muitos revela um viés político 
preocupante.

De acordo com o comunicado 
do Copom, a redução de 0,25 
ponto foi apoiada pelo presi-
dente Roberto Campos Neto 
e os diretores Carolina Barros, 
Diogo Guillen, Otávio Damaso 
e Renato Gomes. Indicados pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, Ailton de Aquino, Gabriel 
Galípolo, Paulo Picchetti e Ro-
drigo Teixeira votaram por corte 
maior, de 0,50 ponto percentual.

Desembolsos de crédito rural do Banco 
do Brasil alcançam R$ 200 bilhões

já mataram mais de 100 
pessoas no Estado terão 
prazos de pagamento de 
dívidas prorrogados, com a 
manutenção dos encargos 
originais. Outras medidas 
de socorro estão sendo 
adotadas pelos governos 
estadual e federal. Os pre-
juízos agrícolas e pecuários 
provocados pela tragédia já 
são calculados em quase R$ 
800 milhões.
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Estudo para retomada de Angra 3 
será entregue em julho pelo BNDES

O início do segundo se-
mestre deste ano vai sinalizar 
a retomada do projeto de 
construção da Usina Nuclear 
Angra 3, em Angra dos Reis, 
nas região da Costa Verde, 
no Rio de Janeiro.

Em entrevista nesta quarta-
-feira (8), o presidente da 
Eletronuclear, estatal que ad-
ministra e opera as usinas nu-
cleares no país, Raul Lycurgo, 
afirmou que, provavelmente 
em julho, o Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Social (BNDES) deverá 
entregar um estudo inde-
pendente de modelagem 
econômico-financeira, orça-
mentação e também a parte 
jurídica do projeto.

No dia 21 de março, teve 
início a consulta pública 
para estruturação do pro-
cesso, que envolve a elabo-
ração de minuta do edital 
de licitação e do contrato 
de serviços de engenharia, 
gestão de compras e cons-
trução. O objetivo é apurar 
ajustes que devem ser feitos 
e obter críticas construtivas 
para a minuta de futura 
licitação, bem como do con-
trato. “Isso não é a licitação; 
é só a consulta pública da 
minuta”, explicou Lycurgo.

A documentação será en-
tregue à Empresa de Pes-
quisa Energética (EPE) para 

validação e, em seguida, en-
caminhada ao Tribunal de 
Contas da União (TCU), e de-
pois ao Conselho Nacional de 
Pesquisa Energética (CNPE), 
que tem a incumbência legal 
de aprovar a modelagem e 
a tarifa.

“Esperamos que isso ocorra 
até o final do terceiro tri-
mestre de 2024, em setem-
bro. Aí, teremos o caminho 
aberto para que a licitação 
pública ocorra até o final do 
primeiro semestre de 2025, 
com a retomada das obras 
no segundo semestre deste 
ano”. Lycurgo estimou que 
até 2030 Angra 3 estará pron-
ta, funcionando e gerando 
trabalho, renda e emprego.

Investimentos
O presidente da Eletronu-

clear não citou números, em 
termos de investimentos já 
efetuados nem de recursos 
futuros necessários para a 
conclusão de Angra 3. Se-
gundo ele, todo o estudo 
de orçamentação e apura-
ção para complementar a 
obra são de competência 
do BNDES.

“Qualquer número que fa-
larmos aqui gora é temerário, 
frente aos estudos que estão 
sendo feitos pelo BNDES. 
Encaminhamos dados e in-
formações, mas a obrigação 
legal da orçamentação, até 
por uma questão legal, é do 
próprio banco”.

 RETOMADA

Liicitação pública deve ocorrer até final do primeiro semestre de 2025

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Importação de arroz será pontual e 
priorizará produtos do Mercosul

Presidente da Companhia Na-
cional de Abastecimento (Co-
nab), Edegar Pretto indicou em 
entrevista  que a importação 
de arroz — que será autorizada 
por uma medida provisória (MP) 
a ser publicada nos próximos 
dias — será pontual, a fim de não 
prejudicar a produção nacional.

A medida deve autorizar o 
governo a importar um milhão 
de toneladas de arroz, mas não 
necessariamente todo este es-
paço será utilizado, segundo 
Pretto. O cereal será comprado 
pontualmente, considerando a 
necessidade de abastecimento 
das regiões brasileiras, evitando 
especulações de preços.

“Não podemos correr risco de 
desabastecimento das regiões 
que não produzem arroz, Norte, 

Nordeste, Sudeste, temos que 
evitar especulação. Mas deve-
mos levar em conta a sensibili-
dade do mercado interno. A ideia 
não é prejudicar competir com 
nossa produção nacional”, disse.

Visto que as importações serão 
realizadas de acordo com a ne-
cessidade das regiões brasileiras 
e considerando a sensibilidade 
do mercado local, Pretto indica 
que não é possível estimar o 
gasto a ser gerado com a partir 
da MP.

Ainda conforme o presidente 
da Conab, será priorizada a com-
pra de arroz do Mercosul. Isso 
porque a tarifa de importação 
será zero — o que dispensa neces-
sidade de alteração nas alíquotas 
do imposto de importação — e 
porque o produto da região é 

semelhante ao brasileiro, aten-
dendo o consumidor.

Neste momento, os Ministérios 
da Agricultura, da Fazenda e a 
Casa Civil analisam uma versão 
de MP produzida pela Conab. A 
expectativa é de que a publicação 
ocorra entre esta quinta-feira (9) 
e a sexta-feira (10).

Além dos detalhes sobre como 
se dará as operações de importa-
ção, é analisado pelo governo o 
espaço orçamentário necessário 
para a medida.

O Rio Grande do Sul é res-
ponsável por cerca de 70% da 
produção nacional de arroz. A 
Conab projeta que entre 15% 
e 17% da produção do cere-
al estava no campo quando as 
chuvas passara a assolar o es-
tado. O arroz estava na lavoura 
especialmente na região central 
do estado.

Na região metropolitana, a 
maior parte do cereal já havia 
sido colhido e destinado aos ar-
mazéns, mas acontece que parte 
destes depósitos também foram 
atingidos pelas chuvas — o que 
dificulta a mensuração dos im-
pactos causados pelo fenômeno 
climático neste momento.

Segundo Conab, estavam no 
campo os seguintes percentuais 
de cereais quando as chuvas 
atingiram o estado: Arroz: 15%, 
Soja: 25%,  Milho: 10% (utilizado 
quase exclusivamente em consu-
mo interno).

CONAB

Presidente da Conab, Edegar Pretto
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5,142

5,142

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

386,29
323.203,00

-1,00%
128.188,34

VENDADólar
Variação
1,01%

5,544

5,544

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
1,35%
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Imagem do animal 
cercado por água vira-
lizou e mobilizou redes 
sociais

O cavalo que passou 
cerca de quatro 
dias ilhado em 
cima do telhado 

de uma casa em Canoas, 
no Rio Grande do Sul, foi 
resgatado na manhã des-
ta quinta-feira (9). Após o 

A primeira-dama Janja usou as redes para 
anunciar que pediu ao General Hertz Pires do 
Nascimento, comandante militar do Sul, ajuda 
para localizar e fazer o resgate do cavalo

Presidente 
da Coreia 
do Sul pede 
desculpas por 
escândalo e 
promete foco 
na economia

YOON SUK YEOL

O presidente da Coreia do 
Sul, Yoon Suk Yeol, admitiu 
nesta quinta-feira (9) que a 
derrota eleitoral esmagadora 
de seu partido governista no 
mês passado refletiu o fracasso 
do governo em melhorar a vida 
das pessoas e pediu desculpas 
por um escândalo envolvendo 
sua esposa.

Ele continuou a rejeitar os 
pedidos dos parlamentares 
da oposição para que fosse 
realizada uma investigação 
especial sobre as alegações 
de que a primeira-dama acei-
tou indevidamente uma bolsa 
Christian Dior de alto valor 
como presente no ano passa-
do, mesmo após promotores 
começarem a investigar se ela 
violou alguma lei.

Em sua primeira coletiva 
de imprensa em 21 meses, 
o presidente Yoon prometeu, 
em vez disso, concentrar-se 
na melhoria da economia e 
no enfrentamento do que ele 
chamou de emergência nacio-
nal das taxas de natalidade em 
declínio nos três anos que lhe 
restam no cargo.

“Acho que o mais importante 
daqui para frente é de fato a 
economia”, disse ele.

Chuvas no RS: cavalo “Caramelo” é 
resgatado após ficar 4 dias ilhado

salvamento, os socorristas 
perceberam que se tratava 
de uma égua.

Segundo o Corpo de 
Bombeiros do Rio Grande 
do Sul, a operação de sal-
vamento do animal conti-
nua em andamento e conta 
com apoio dos Bombeiros 
de São Paulo, do Exército 
Brasileiro e de voluntários.

Na quarta-feira (8), um 
helicóptero da TV Globo 
flagrou o animal em cima do 
telhado de uma casa, total-
mente ilhado pela enchente 

que atinge grande parte do 
estado. As imagens viraliza-
ram nas redes sociais.

Segundo testemunhas, a 
égua estaria há pelo me-
nos quatro dias no local, 
sem conseguir se mexer ou  
se alimentar.

Com a repercussão, di-
versos influenciadores e 
políticos começaram a se 
mobilizar para viabilizar o 
resgate. O animal foi ape-
lidado de Caramelo, e o 
nome chegou a ficar entre 
os assuntos mais comenta-

dos do X, o antigo Twitter.
A primeira-dama Janja 

usou as redes para anun-
ciar que pediu ao General 
Hertz Pires do Nascimento, 
comandante militar do Sul, 
ajuda para localizar e fazer o 
resgate do cavalo. Segundo 
ela, uma equipe mobilizada 
pelo Exército foi ao local e 
já há um haras para onde 
o animal será levado.

O influenciador Felipe 
Neto também mobilizou as 
redes e chegou a se oferecer 
para pagar um helicópte-

ro que resgatasse a égua 
Caramelo, que pesa cerca 
de 500 kg. Também pelas 
redes sociais, Neto anun-
ciou que uma equipe com 
embarcação estava indo ao 
local tentar tirar o cavalo de 
lá ou, se não fosse possível, 
alimentá-lo.

O Corpo de Bombeiros do 
Rio Grande do Sul informou 
que, assim que o resgate 
for finalizado, prestará mais 
esclarecimentos sobre o es-
tado de saúde e o destino 
do animal.

Presidente sul-coreano, Yoon Suk-
-yeol em Seul, Coreia do Sul
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Argentina tem mais de 700 voos cancelados 
em segunda greve geral contra Milei

Mais de 700 voos que parti-
riam ou chegariam a aeropor-
tos argentinos nesta quinta-
-feira (9) foram cancelados, 
devido à segunda greve geral 
promovida por sindicalistas 
argentinos em cinco meses 
do governo de Javier Milei. 

Devido à adesão de pi-
lotos e trabalhadores aero-
náuticos à greve, somente 
no Aeroporto Internacional 
Ministro Pistarini, em Ezeiza, 
e no Aeroparque Jorge New-
berry, em Bueno Aires, quase 
400 voos foram cancelados e 
55 mil passageiros afetados, 
segundo a administradora 
Aeropuertos Argentina 2000.

Pelo menos 31 voos en-
tre o Brasil e a Argentina 
que seriam realizados nesta 
quinta-feira (9) foram cance-
lados. A Gol informou o can-
celamento de todos os seus 
voos ou para os aeroportos 
de Buenos Aires, Córdoba, 
Mendoza e Rosário. Pelo me-
nos oito voos da empresa 
entre o Brasil e a Argentina  
foram cancelados.

Segundo a Gol, para aten-
der clientes afetados, foram 
criadas operações extras para 
esta sexta-feira (10). Clientes 
com passagem para os voos 
cancelados poderão realizar 
alteração sem custos ou soli-
citar o reembolso integral do 
valor da passagem, segundo 
a companhia.

O grupo Latam também 
informou o cancelamento de 
toda a sua operação para 
aeroportos argentinos. Pelo 
menos dez voos da empresa 
entre o Brasil e a Argentina 

foram cancelados.
A empresa afirma que está 

oferecendo alternativas para 
os passageiros afetados. Mu-
danças nas passagens podem 
ser feitas sem custos para 
até 7 dias depois da data 
original e reembolsos podem 
ser efetuados para todos os 
bilhetes não utilizados.

Já a Aerolíneas Argentinas 
cancelou 191 voos nacionais 
e internacionais. Pelo me-
nos 10 cancelamentos são 
de voos que partiriam ou 
chegariam do Brasil.

GREVE GERAL 

Pelo menos 31 voos entre o Brasil e a Argentina foram cancelados
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PGR denuncia irmãos Brazão e 
delegado por Marielle

A Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) apresentou denúncia 
contra o deputado Chiquinho 
Brazão (sem partido-RJ), seu 
irmão Domingos Brazão, con-
selheiro do Tribunal de Contas 
do Estado do Rio de Janeiro, e 
o delegado da Polícia Civil do 
Rio de Janeiro Rivaldo Barbosa. 
Os três são acusados de planejar 
e ordenar a morte da vereadora 
Marielle Franco e do motorista 
Anderson Gomes. 

Cerco contra Brazão
A denúncia foi apresentada 

na terça-feira (7) no processo 
sigiloso que tramita no Supremo 
Tribunal Federal (STF). Os acusa-
dos estão presos desde o dia 24 
de março, por ordem do relator 
do caso, ministro Alexandre de 
Moraes. Eles negam participação 
no crime. 

Nesta quinta-feira (9), a Po-
lícia Federal (PF) cumpriu dois 
mandados de prisão preven-
tiva contra Robson Calixto da 
Fonseca, assessor de Domingos 
Brazão, e o policial militar Ronald 

Alves de Paula, conhecido como 
major Ronald. 

Considerado um dos líderes 
de uma milícia na zona oeste do 
Rio de Janeiro, o major Ronald 
atualmente cumpre pena em 
uma penitenciária federal por 
outros crimes. 

Passados cinco anos do assas-
sinato de Marielle e Anderson, 
as investigações tiveram avanço 
após o ex-policial militar Ronnie 
Lessa, réu confesso por executar 
o crime, ter fechado um acordo 
de delação premiada.

Foi Lessa quem apontou para 
os irmãos Brazão como man-
dantes, o que fez com que o 
caso fosse remetido ao Supremo, 
neste ano, em razão do mandato 
de deputado federal de Chiqui-
nho Brazão. 

Chiquinho Brazão está preso 
preventivamente na prisão de 
segurança máxima em Campo 
Grande (MS), enquanto Domin-
gos foi levado para o presídio 
federal em Porto Velho. Rivaldo 
Barbosa está preso na peniten-
ciária federal em Brasília. 

APÓS 5 ANOS

Os acusados estão presos desde o dia 24 de março
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Retrospectiva de curtas-metragens  
          do cineasta Castro Jr.

Cultura
Manaus, sexta-feira 10 de maio de 2024 9

Com entrada gratuita, 
os curtas serão exi-
bidos no Cineteatro 
Guarany

O Cineclube de 
Arte proporcio-
na aos cinéfilos 
regionais a chan-

ce de revisitar os curtas-
-metragens do cineas-
ta Castro Jr. na mostra 
“Revivendo os Curtas do 
Cineasta Castro Jr.”. As 
exibições acontecem no 
sábado (11/04), às 18h30, 
no Cineteatro Guarany, na 
avenida Sete de Setembro, 
Vila Ninita, no prédio ane-
xo ao Palácio Rio Negro, 
Centro, uma iniciativa do 
Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria 
de Estado de Cultura e 
Economia Criativa.

Com entrada gratuita 
e classificação indicativa 
de 14 anos, a retrospec-
tiva leva o público para 
momentos marcantes da 
história cinematográfica 
local, apresentando sete 
curtas-metragens. Des-
tacam-se obras como 
“Bullying – Aconteceu 
Comigo”, que abor-
da as repercussões do 
bullying, e “Rambo da 
Amazônia – O Rapto da 
Professora”, estrelando 
Aldenir Coti como a ver-
são amazonense de Syl-
vester Stallone em uma 
nova aventura.

Todas as obras têm rotei-
ro e direção assinados por 
Castro Jr. “É uma imensa 
alegria poder apresentar 
meu trabalho ao público. 
Além disso, espero que 
minha trajetória inspire 
outros aspirantes a cine-
astas a produzir seus pró-
prios curtas-metragens. 
O cinema é uma forma 
poderosa de expressão e 
comunicação, e é funda-
mental incentivar novos 
talentos a entrarem nesse 
universo criativo”, declara 
o cineasta.

Linha do tempo
Em outras ocasiões, os 

curtas-metragens do ci-
neasta Manoel Castro 
Júnior já foram exibidos 
no Cineteatro Guarany, 
a exemplo do projeto 
“Cine Sem Sair de Casa” 
em 2021, em resposta às 

Paes voltou às redes sociais para alertar os fãs nesta manhã: “Não comprem!!!”

Venda de ingressos para show de Bruno Mars no Rio é adiada
DIVULGAÇÃO

Bruno Mars retorna ao Brasil em outubro 

Produtora dos shows do Bruno 
Mars no Brasil, a Live Nation 
adiou as vendas para a data 
extra anunciada na cidade do 
Rio de Janeiro.

“Atendendo a solicitação da 
Prefeitura da cidade do Rio de 
Janeiro, a Live Nation Brasil, cien-
te da necessidade de alteração, 
anuncia que a pré-venda e venda 
geral para o segundo show do 
Bruno Mars na cidade, atual-
mente marcado para o dia 05 
de outubro no Estádio Nilton 
Santos, serão postergadas”, di-
vulgou a produtora.

“Trabalharemos em estreita 
colaboração com o gabinete 
do prefeito para encontrar uma 
solução para os fãs”, acrescentou 
a nota.

A pré-venda e venda para as 
demais datas extras anunciadas 
em São Paulo se mantém. 

SEM AUTORIZAÇÃO

medidas de prevenção 
durante a pandemia da 
Covid-19, oferecendo ao 
público uma variedade 
de atividades artísticas 
durante esse período de-
safiador.

Curtas a serem exibi-
dos

Piçarra – 2005 (Direção 
de Castro Jr.)

Making Off Piçarra – 2005 
(Direção de Castro Jr.)

Bullying – Aconteceu 

Comigo – 2011 (Direção 
de Castro Jr.)

O Rambo da Amazônia 
– 2012 (Direção de Castro 
Jr.)

O Making Off de Rambo 
da Amazônia – 2021 (Di-

reção de Castro Jr.)
A Pedra dos Desejos – 

2011 (Direção de Castro 
Jr.)

X-9 – O Diário do Trá-
fico – 2009 (Direção de 
Castro Jr.)

Impasse com a Prefeitura 
do Rio

Com um show de Bruno Mars 
já esgotado marcado para 4 
de outubro no Estádio Nilton 
Santos (Engenhão), a produtora 
divulgou na quarta-feira (8) uma 
nova data na capital carioca, 
em 5 de outubro — véspera 
do primeiro turno das eleições 
municipais deste ano.

O prefeito do Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes (PSD), já havia se 
manifestado dizendo que os 
shows (tanto do dia 4, que já está 
esgotado, como do dia 5) não 
haviam recebido autorização.

“Imaginar que vai se fazer 
qualquer grande evento no Rio 
de Janeiro (diria até que no 
Brasil) às vésperas das eleições 
é absurdo pela necessidade 
de mobilização de uma gran-
de quantidade desses mesmos 

agentes públicos”, escreveu ele 
nas redes sociais.

Mesmo assim, a pré-venda 
para a nova apresentação do 
artista teve início na manhã desta 
quinta-feira (9), e logo foi adiada 
pela Live Nation.

Paes voltou às redes sociais 
para alertar os fãs nesta manhã: 
“Não comprem!!!”

É incrível a irresponsabili-
dade dessa Live Nation! Vou 
acionar a polícia e os órgãos 
de defesa do consumidor. Es-
tão vendendo o que não po-
dem entregar. Nesses dias não 
acontecerá o show no Rio de 
Janeiro”, escreveu o prefeito.

Após o adiamento das vendas, 
Paes voltou ao X, antigo Twitter, 
e disse: “Tenho certeza de que 
Bruno Mars virá ao Rio para 
alegria de seus muitos fãs. Só 
que na data oportuna!”

Divulgação

“Um Lugar 
Silencioso: 
Dia Um” com 
Lupita Nyong’o 
ganha novo 
trailer

27 DE JUNHO

Um novo trailer do filme 
“Um Lugar Silencioso: Dia Um” 
foi divulgado nesta quinta-
-feira (9). O longa chega aos 
cinemas em 27 de junho.

Os protagonistas Sam (Lu-
pita Nyong’o) e Eric (Joseph 
Quinn) veem suas vidas se 
transformarem com a che-
gada de alienígenas a Nova 
York. Juntos, eles tentam na-
vegar pela cidade e sobrevi-
ver ao ataque.

O prequel de “Um Lugar 
Silencioso” e “Um Lugar Silen-
cioso: Parte II” mostra ao pú-
blico o aterrorizante primeiro 
dia da invasão alienígena que 
silenciou o mundo.

A história é ambientada an-
tes dos acontecimentos dos 
primeiros filmes, protagoni-
zados por John Krasinski e 
Emily Blunt. Eles não retornam 
para a produção como atores, 
mas Krasinski — que dirigiu os 
dois primeiros filmes — retor-
na como produtor ao lado de 
Michael Bay, Andrew Form e 
Brad Fuller.

Com roteiro e direção de 
Michael Sarnoski, o filme é 
baseado em personagens 
criados por Bryan Woods e 
Scott Beck.

Protagonizado por Joseph 
Quinn (“Stranger Things” e 
“Game of Thrones”) e Lupita 
Nyong’o (“Pantera Negra” e 
“Nós”), o elenco do filme tam-
bém conta com Djimon Houn-
sou (“Gladiador” e “Diamante 
de Sangue”) e Alex Wolff (“He-
redirário” e “Tempo”).

início da invasão alienígena
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Esportes

Membro do Projeto 
Amazonas nas Olím-
piadas de Paris 2024 
competirá em Cuia-
bá, entre os dias 10 
e 12 maio

Pedro Nunes, atleta do 
lançamento de dar-
do, irá participar do 
Campeonato Ibero-

-Americano de Atletismo de 
2024, que será realizado em 

Tite reencontra o Corinthians em 
momento de maior pressão no Flamengo

Alison dos Santos inicia temporada satisfeito 
com preparação e confiante em medalhas

Técnico Tite
Alison dos Santos se mudou para a cidade de Clermont, nos 
Estados Unidos, onde realiza sua preparação

Nome histórico do Co-
rinthians, Tite enfrentará 
o ex-clube pela primeira 
vez, neste sábado (11), pela 
sexta rodada do Campeo-
nato Brasileiro. O reencon-
tro com o Timão aconte-
ce no momento de maior 
pressão sob o treinador 
no comando do Flamengo 
desde outubro de 2023. A 
bola rola às 16h (de Brasília) 
no Maracanã.

Campeão invicto do 
Carioca, o Flamengo tem 
apresentado um resultado 
abaixo do esperado desde 
então. Tite e os jogado-
res admitem o “momento 
ruim”, mas o técnico, nas 
últimas partidas, não con-
seguiu solucionar os pro-
blemas identificados por 
ele mesmo. Com uma vitó-
ria nos últimos seis jogos, 
a equipe está pressionada.

Desde que foi contrata-
do, Tite foi questionado 
sobre a compatibilidade do 
seu estilo de jogo e o DNA 
rubro-negro, que preza por 
um jogo ofensivo. Diversas 
vezes o técnico rechaçou 
a fama de ‘retranqueiro”. 
Com a queda de desem-
penho recente, o tom das 
críticas voltou a aumentar.

Após a derrota para o Pa-
lestino, Tite deu respostas 
curtas em sua entrevista 

Alison dos Santos é uma das 
principais esperanças de me-
dalhas para o Brasil nos Jogos 
Olímpicos. Após o bronze nos 
400m com barreiras em Tó-
quio, ele chegará a Paris como 
um dos favoritos a subir ao 
pódio da prova mais uma vez.

Nesta sexta-feira, 10, Piu 
fará sua primeira grande com-
petição da temporada, na Dia-
mond League de Doha, no 
Catar. Pouco mais de um ano 
depois de ter passado por uma 
cirurgia no joelho, o brasileiro 
diz se sentir em ótimas con-
dições físicas e técnicas para 
os desafios de 2024.

“Estou me sentindo bem, 
saudável, confortável. Esta-
mos focados, conseguindo 
produzir, alcançando as nos-
sas metas semanais e diárias. 
Os Jogos Olímpicos são o 
principal objetivo, mas não 
adianta só pensar no resul-
tado. Tem que construir o 
resultado. Tem que pensar 
no agora. Estou me sentindo 
muito bem, estou avançado 
na preparação. Me sinto rá-
pido, saudável e forte. Isso é 
bom, a gente consegue traba-
lhar minuciosamente aquilo 
que precisamos. A temporada 
promete”, analisou ele, em 
entrevista ao Comitê Olímpico 
do Brasil (COB).

Mesmo assim, Alison não 
deixa o sonho de mais uma 

FUTEBOLPREPARAÇÃO PARA JOGOS OLÍMPICOS 

coletiva, assumindo a res-
ponsabilidade e citando 
ajustes táticos e técnicos 
e até perda de confiança 
do time.

O “não” ao Corinthians 
em 2023

Antes de assumir o co-
mando do Flamengo, em 
outubro de 2023, Tite foi 
alvo do Corinthians na úl-
tima temporada. Em abril, 
após a saída de Cuca, o 
clube paulista tentou con-
tratá-lo.

Na época, Tite recusou o 
convite e reforçou a inten-
ção de ter “o ano sabático” 
após deixar a Seleção Bra-
sileira ao término da Copa 
do Mundo de 2022.

O técnico também tinha 
intenção de trabalhar no 
futebol europeu, mas aca-
bou por aceitar a proposta 
do Flamengo, ainda em 
2023, a fim de antecipar o 
trabalho de 2024.

O retrospecto contra o 
Corinthians

Entre 1997 e 2009, Tite 
teve o Corinthians como 
adversário 13 vezes por 
Juventude, Grêmio, São 
Caetano, Atlético, Palmei-
ras e Internacional.

O retrospecto do trei-
nador é positivo diante 

medalha olímpica de lado. E se 
mostra confiante – e ansioso – 
para subir no pódio em Paris.

“Estou com aquele ansio-
so positivo, de querer que o 
momento chegue logo. Não 
de ficar nervoso. Estou muito 
animado. Com muita vonta-
de desse dia chegar. Eu te-
nho a medalha olímpica, mas 
eu sinto que não tive aquela 
experiência em Tóquio, de 
estar lá com público, aquele 
negócio acontecendo… Estou 
muito animado para viver esse 
momento e ter essa sensação. 
Estamos sendo detalhistas, fa-
zendo tudo o que a gente 
pode, para chegar lá e conquis-
tar o ouro que a gente sempre 
sonha. Seria algo mágico e 
lindo conseguir isso”, disse.

E para alcançar esse ob-
jetivo, Alison dos Santos se 

do clube paulista: foram 
sete vitórias, dois em-
pates e quatro derrotas, 
com 21 gols a favor e 13  
gols contra.

Reencontro adiado
O Flamengo oficializou a 

contratação de Tite no dia 
9 de outubro de 2023, dois 
dias após o empate em 1 a 
1 com o Corinthians, pelo 
Brasileirão do ano passado.

Apesar do anúncio pos-
terior ao jogo, o acerto com 
o técnico já estava concre-
tizado há alguns dias.

Tanto Tite quanto o Fla-
mengo negam que a che-
gada tenha sido “adiada” 
para que a estreia não 
acontecesse justamente 
contra o ex-clube na Neo 
Química Arena.

mudou para a cidade de Cler-
mont, nos Estados Unidos, 
onde realiza sua preparação. 
Alguns meses depois de sua 
chegada ao local, ele se mos-
tra feliz com a decisão.

“A infraestrutura, o ambien-
te e a influência que esse 
lugar pode nos trazer é muito 
grande. Temos um lugar de 
progressão para nós como 
atletas e para toda a equi-
pe, podemos expandir, tanto 
como conhecimento, como 
oportunidade de trabalho. 
Isso é mágico para todo mun-
do, toda nossa equipe pode se 
desenvolver”, explicou.

Além da medalha em Tó-
quio, Alison dos Santos tam-
bém foi campeão mundial em 
2022 e venceu todas as provas 
dos 400m com barreiras da 
Diamond League no mesmo.

Atleta parintinense participará de 
Torneio Ibero-Americano de Atletismo

Cuiabá, de 10 a 12 de maio, 
na pista do Centro Olímpico 
de Treinamento na Universi-
dade Federal do Mato Grosso 
(UFMT). Parintinense, Pedro 
Nunes, que é membro do 
Projeto Amazonas nas Olim-
píadas de Paris 2024 e Bolsa 
Esporte Estadual, buscará al-
cançar o índice olímpico ou 
somar pontos para o Ranking 
Road To Paris Athletics.

“O governo do Amazo-
nas, está comprometido em 
fornecer o suporte necessá-
rio para que nossos atletas 
possam competir e brilhar 

em cenários internacionais. 
Estamos confiantes de que 
Pedro alcançará resultados 
notáveis em Cuiabá e trará 
orgulho para nosso estado, 
nos aproximando cada vez 
mais do sonho olímpico”, 
disse o secretário de Estado 
do Desporto e Lazer (Sedel), 
Jorge Oliveira.

Nascido em Parintins 
(distante 369 quilômetros 
de Manaus), Pedro vem de 
um ótimo início na tempo-
rada, disputando o Troféu 
Adhemar Ferreira da Silva 
ele alcançou a marca de 

80.02m e garantiu o ouro 
na competição. Para o Cam-
peonato Ibero-Americano, 
o amazonense tem grandes 
expectativas em busca da  
vaga olímpica.

“O Ibero-Americano será 
tão importante, não só para 
mim, mas como para outros 
atletas. Foi nessa competição 
que pela primeira vez lancei 
80 metros, eu tenho muitas 
expectativas. Antes da Olim-
píada é a minha principal 
competição, é a que mais 
oferece pontos no ranking 
olímpico, então, quero con-
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Falcão dá 
show de bola 
em Manaus

ETERNO CRAQUE

A Fundação Manaus Esporte 
(FME), trouxe a ‘Festa do Rei’, 
promovido pelo ídolo do futsal 
mundial, Falcão, na noite des-
ta quarta-feira (8), no ginásio 
Ninimberg Guerra, no bairro 
São Jorge.

“Muitos aqui só viram o Fal-
cão pela TV e pela internet e, 
hoje, puderam presenciar, no 
Bergão, templo municipal do 
esporte, esse ídolo mundial. Ele 
fez parte de mais um espetáculo 
na nossa cidade, que segue fo-
cada em proporcionar momen-
tos históricos como esse para 
nossa população. Além disso, 
foi um espetáculo lindo de so-
lidariedade pelos nossos irmãos 
gaúchos”, destacou.

Os ingressos para o evento 
foram limitados, tendo sido tro-
cados por um quilo de alimento 
não perecível. Tudo o que foi 
arrecadado será doado para au-
xiliar as vítimas das fortes chuvas 
no Estado sulista.

Feliz por estar em Manaus 
mais uma vez, Falcão relem-
brou os momentos que viveu 
na capital amazonense e va-
lorizou ainda o ato de solida-
riedade proporcionado pelo 
Executivo municipal.

Futebol e solidariedade na quadra

Divulgação

seguir me garantir ou ficar 
mais próximo dessa vaga”, 
ressaltou Pedro Nunes.

O Campeonato Ibero-
-Americano é realizado a 
cada dois anos e reúne atle-
tas de países da América 
Latina e da África onde o 
português ou espanhol são 
as línguas oficiais, além de 
Portugal, Espanha e Andorra. 
A edição deste ano será a 
quinta organizada em solo 
brasileiro, as outras quatro 
anteriores aconteceram em 
Manaus-1990, Rio-2000, São 
Paulo-2014 e Rio-2016.

Pedro Nunes, Atleta do Lançamento de Dardo
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O Dia das Mães na badalada Casa 40, maison de 
moda que reúne um portfólio de clientes do 
primeiríssimo time feminino da cidade, acon-
teceu com festa na noite de quarta-feira, rece-

bendo convidadas em evento pra lá de especial, com ex-
clusividade, convidadas produzidas, serviço impecável e  
muita emoção...

...Emoções que se voltavam para a saudosa proprietá-
ria da loja, a inesquecível Cris Topdjian, que deixou esse 
plano recentemente e também deixou uma lacuna em 
todos que admiravam essa figura elegantíssima, edu-
cadíssima, preparadíssima e muitos outros superlativos 
que só que conhecia sabe confirmar! A Família Topdjian 
segue com a excepcional Casa 40 atendendo a clientela 
de bom gosto.

O evento de ontem contou com um desfile com lindas 
modelos e a participação mais que especial das mulhe-
res da família de Cris, a mãe Cinira, as irmãs, filha, so-
brinhas e a sogra, Rosy Verdi, que desembarcaram na 
cidade para homenagear a memoria dela nesse evento 
especialíssimo. O buffet de São Paulo, Balsâmico desceu 
na cidade para assinar o “catering” do evento, e serviu 
iguarias de se aplaudir de pé! Tinha mesmo uma nuvem 
de charme na noite...Comme il faut!

Casa 40 movimenta elenco chic 
com festa/homenagem

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Leticia Topdjian e a avó, Cinira Martin, que 
desembarcou em Manaus para a festa/homenagem do 
Dia das Mães na Casa 40, em noite de muitas emoções

Os irmãos Felipe e Livia Topdjian

Emily Valiante Marilena Perales, Zélia Peixoto e Zélia Dantas

Lucia Assayag, Suely Yurtseven, Jéssica Tayah, Gizella 
Bolognese e Milena Desterro e Silva

Leticia Topdjian, na passarela da Casa 40

Taimara Costa e Valderian D´avila

Regina Furtado, Rebeca Garcia e Alessandra 
Brandão

Levon Topdjian com os filhos Felipe e Leticia 
e o neto, cumprimentadíssimos no evento

Camila Bandeira David e Renatinha Braga 
Alves

A linda top Laura Salles

A ótima Angela Bulbol de Lima

Simone Isper e Lia Souza

Os super queridos Jéssica Botelho, 
Alexandre Prata e Jane Eyre Botelho

Maria Mestrinho, Aline Rocha, Celes Borges, Norma Araúijo e Soninha Jinkings

Rosy Verdi, sogra da saudosa Cris 
Topdjian, no evento que reuniu 
moda, homenagem e charme

Micaella e Clycia Garcia e Zenilda Castelo Branco
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